
目前，宁波保税区有
大量的进口红酒，加上电
商渠道和跨境购等方式，
进入市场的进口红酒数量
巨大，宁波作为区域性集
散中心，辐射周边地区。
目前宁波市场上各种层级
和品质的进口红酒应有尽
有，消费者选择充分。

与会业内人士认为，
现在的进口红酒市场仍处
于上升阶段，市场潜力很
大。上海泰瑞酒文化传播
有限公司国内事务经理周

红人，作为国内最早一批
从事进口红酒代理销售的
从业人员，他想得更为长
远。周红人认为，随着国内
红酒市场的不断扩大和发
展，以及国产红酒品质的
不断提升，完全有必要在
全球市场掌握更多的话语
权和主动权。

“目前，高端的红酒
基本上还是被欧美市场所
垄断。他们拥有一整套完
整的评级体系。比如所谓
的日内瓦金奖、布鲁塞尔

金奖等，作为普通消费者
很难了解其中的奥秘和内
涵，容易被误导。而且国
外的评级体系也并不一定
适合国内市场。红酒的口
感因人而异，并不是价格
高的就一定是好，还是要
根据不同人群进行细分市
场的打造。”周红人认
为，中国地大物博，不同
的饮食习惯和菜品体系决
定了人群口感的多样性。
所以有必要在尊重西方文
化传统的基础上，探讨一

套中国特色的评级体系。
据了解，在不久前成都举
行的全国烟酒大会上，有
关部门正在联合业内专
家，探讨建立中国自己的
红酒评级体系。

“中国市场巨大，应该
拥有更大的发言权。等到这
个体系成熟了，正式推出之
后，中国人就可以以此为标
准选择适合自己口味的红
酒。让外国的酒庄也随之发
生改变，这也体现了中国市
场巨大的影响力。”

普及红酒文化 争取国际话语权

中国要建自己的红酒评级体系
随着消费水平的提升，进口红酒日趋普及，相应地市场上也出现以次充好、假冒伪劣等现象。本次周二沙龙，

我们邀请了酒业业内人士，在宁波法诗图红酒艺术家对宁波进口红酒市场的现状进行了探讨、分析，并对红酒业的
未来发展作预测和展望。

与会业内人士认为，
经过 10多年的发展和普
及，宁波的进口红酒市场
已经日趋规范。

宁波江东浦根贸易有
限公司总经理胡国荣，是
较早从事红酒贸易的经营
者之一。胡国荣告诉记
者，1997年前后，市场出
现一波进口红酒的高潮。
那时候，喝进口红酒一度
成为时尚，“进口红酒”
也成为高档的代名词，由
此催生了一大批进口代理
商。“那时候，在国外超

市卖几美元一瓶的红酒在
国内可以卖到几百元人民
币。”

胡国荣介绍，虽然那
个时候钱很好赚，但是后
来由于各种“谣传”，进
口红酒声誉一落千丈，消
费者敬而远之。当时有一
则谣言称“很多进口红酒
是用公牛血勾兑的，喝了
对人体有害。”由于市场
不透明，信息不对称，让
很多国人深信不疑，从而
对进口红酒市场造成了巨
大冲击。

直到 2010 年 左 右 ，
随着电商的兴起，资讯
和物流更加发达，进口
红酒又迎来了春天。那
个时候，只要搭上“拉
菲”二字，进口红酒就
能卖得火爆。“什么拉菲
庄园、拉菲古堡等，价
格也是高得离谱，动辄
上千元。”胡国荣认为，
和第一次的高潮不同，
这次进口红酒的高潮主
要是傍名牌。当时国内
代理商普遍存在诸如“换
标签”等违规行为。

2013年以后，随着网
络的进一步发达，信息透
明程度进一步加深，同时
越来越多的国人走出国
门，实地了解国外红酒的
生产和流通过程。“现在
消费者不再盲目购买，而
是根据自己的喜好来选择
进口红酒，这其实对于进
口商和代理商也提出了更
高的要求。”大家一致认
为，进口红酒的暴利时代
已经过去了，只有不断提
供高性价比的红酒，才能
在市场上立足。

进口红酒暴利时代一去不复返

上海法诗图酒业发展
有限公司总经理庄毓仁认
为，红酒更多地体现了一
种文化。目前业界普遍把
红酒分为“新世界”和

“旧世界”两大类。所谓
“旧世界”就是以传统的
法国、意大利和西班牙等
欧洲国家出品的葡萄酒为
代表，而“新世界”则包
括了北美、南美以及大洋
洲等新兴地区生产的葡萄
酒。从这个意义上说，国
产的红酒也可以看做是

“新世界”的一个代表。
业内人士认为，所谓

新旧世界之分只是一种基
于历史传统的划分，并不
代表品质的好坏。红酒的
品质主要还是和产地、葡
萄的年份以及酿造工艺有
关。法诗图酒业在意大利
有自己的酒庄，在阿布鲁
佐的核心地区拥有 8000
公顷专有土地种植高品质
的葡萄用作酿酒原料，主
要做中高端的进口红酒，
力争创立适合国人口味的

红酒品牌。
在沙龙上，专业的品

酒师还就红酒的储藏、运
输、饮用、搭配等进行了
专业演示和讲解，让更多
的人能够通过不同红酒的
种类，了解其背后蕴藏的
文化含义，让国人在消费
红酒的过程中，得到更多
的乐趣和享受。

“其实通过红酒的消
费，可以带动很多相关的
产业和消费。比如最近开
始流行的西班牙火腿，就

非常适合搭配特定的红
酒。通过红酒，让更多的
西方饮食文化进入中国市
场。”庄毓仁认为，很多
人在对红酒有了深入了解
后，还会想着去红酒的原
产地看看走走，这也间接
促进了当地旅游业的发
展。目前，不少红酒原产
地正在积极推广，希望通
过红酒背后的文化因素，
促进当地各种相关产业的
发展，国外非常看好中国
这个巨大的市场。

红酒更多地体现了文化

需要制定自己的评级体系

宁波法诗图酒业发展
有限公司董事长朱旭东认
为，宁波地区目前的红酒市
场还存在不少乱象，缺乏具
有行业标杆性质的领头企
业。这就需要相关从业人员

积极应对，共同规范进口红
酒市场。一方面要开展红酒
评鉴会这样的沙龙活动，让
更多市民参与，普及红酒知
识，培养他们的消费习惯，
培育红酒文化。另一方面

要讲究诚信经营，让更多
有实力有信誉的红酒经营
企业能够占据更多市场份
额和主导话语权。在目前
的市场状况下，抱团发展
是一个可行的做法。在市

场发展到成熟的时候，要
适时建立相关的行业协
会，通过行业自律的行为
来规范整个市场，以诚信
经营来获取市场的认可和
消费者的青睐。
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近日，在宁海现代
家居市场经营的邬志
官、王耀华等 12名中
共党员在各自店铺显要
位置纷纷亮出“共产党
员经营户”的牌匾，公
开向社会承诺，做到诚
信守信、文明经营，让
消费者买得称心、买得
放心，真正让消费者得
实惠，以实际行动树立
良好的党员形象。这是
宁海现代家居市场党支
部开展“两学一做”活
动以来，在全市场党员
经营户中开展“三亮”
活动的一个缩影。

宁海现代家居市场
党支部成立以来，结合
市场经营户实际，在全

体党员中开展了“两学
一做”和“党员经营户
先锋指数”考评等系列
活动，实行党员经营户

“亮身份、亮承诺、亮
服务”的“三亮”服务
活动，自觉接受社会监
督，为消费者提供优质
服务。同时，该支部还
成立了党员经营户志愿
服务队，发挥党员的先
锋模范作用。目前这支
党员志愿服务队伍，已
成为该市场安全经营的
宣传员，解决消费纠纷
的调解员，协助市场秩
序的管理员。

通讯员 何丽娜
吕茂根 刘 琪

近日，现代商城商
圈党总支与浙江工商职
业技术学院机关第五支
部建立校企结对关系，
今后在发挥党建共建优
势，推进党建工作、优
秀人才培养、共建实训
基地、职业技能培训等
方面共谋互促，使党建
成为红色驱动引擎，助
推企业和学校和合共
融，为鄞州发展共谱和

谐乐章。
近年来现代商城商

圈在打造全省五星级市
场、全国优秀家装市
场、企业文化等方面取
得了丰硕的成果。今年
该公司更是以创建省级
先进基层党组织为目
标，进一步强化企业党
建工作。

通讯员 何丽娜
吕茂根 刘 琪

近日，由浙江制造
品牌建设促进会等联合
发起的首届寻找“浙江
制造”大工匠发布典礼
在杭州举行。宁波天安
（集团）股份有限公司中
压电器研究所的朱佩龙
等30位精工强匠上榜。

宁波天安 （集团）
股份有限公司员工朱佩
龙，已获得国家发明专

利 10项，参与制订国
家和行业标准7项，原
创性设计研发的 11项
新产品产值累计达到12
亿元，在国内许多重大
工程中如酒泉卫星发射
基地、三峡电站、秦山
核电站等都有应用的突
出成就入选“浙江制
造”大工匠。

通讯员 郭 杰

宁海现代家居市场
开展党员“三亮”活动

现代商城与工商职技院
建立校企结对关系

天安公司朱佩龙
获评“浙江制造”大工匠

近日，海曙区30多位旗袍爱好者齐聚启运广
场内的旗袍协会会所，学习旗袍盘扣制作技巧。宁
波旗袍制作专家张秋儿认真传授了旗袍基本裁剪和
盘扣制作知识。这是海曙区民企光彩慈善行No.8
站暨传统文化传承系列活动之一。

通讯员 潘蕾 摄

会上，专业的评酒师
还为大家介绍了一个如何
鉴别真假红酒的小技巧。
就是在红酒中加入小苏打
（食用碱），如果酒体发生

变化，颜色变得黑紫色或
者蓝黑色，就说明其中含
有葡萄汁，如果没有变色
或者颜色变化不大，就说
明是勾兑酒，其中的葡萄

汁含量很少。原因在于葡
萄汁中含有花色苷，而花
色苷遇到碱就会发生化学
反应，就会变成黑紫色或
者蓝黑色。当然，这种方法

只能用来判定酒体中是否
含有葡萄汁，而并不能作
为品质好坏的判定。

记 者 毛雷君
通讯员 叶建平 何 重

宁波红酒经营者要抱团诚信

如何鉴别真假红酒
●消费小知识


